



Piden estados más créditos

AGENCIAS/ MÉXICO, DF.

ENDEUDAMIENTO NO IMPIDE QUE LOS BANCOS SIGAN FINANCIANDO A ESTADOS Y MUNICIPIOS

Pese a los problemas de endeudamiento que registran algunos estados y municipios, bancos como Afirme y Multiva han aumentado hasta en 2.5 veces su cartera a noviembre del año pasado, mientras que Banorte se ubica como el mayor oferente en el segmento.

Ello, según estadísticas recientes de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), en donde se muestra que con respecto a noviembre de 2011 esta cartera registró un crecimiento de 29 por ciento, al pasar de 206 mil 126 millones a 265 mil 971 millones de pesos.

Sin embargo, pareciera que este crecimiento se ha dado de manera ordenada, ya que el Índice de Morosidad (Imor, que representa la cartera vencida de dicho segmento crediticio contra la del total del banco) de esta cartera es de apenas 0.21 por ciento en noviembre de 2012, contra 3.60 por ciento que se observó en igual mes de 2011.

Así, de manera particular, Banorte es la institución que tiene la cartera crediticia a estados y municipios más importante de entre 18 bancos que participan en este segmento, al sumar 77 mil 970 millones de pesos, cifra 29.48 por ciento mayor a los 60 mil 216 millones de pesos que reportaba en noviembre de 2011.

Seguido de BBVA Bancomer, que a noviembre del año pasado registró una cartera de 56 mil 843 millones de pesos, cifra superior en 54.84 por ciento respecto a los 36 mil 707 millones de pesos observados en el mismo período previo.

Además de Interacciones, que en noviembre de 2011 a igual mes de 2012 registró un crecimiento en su cartera de crédito a estados y municipios de 18.58 por ciento, al pasar de 34 mil 183 millones a 40 mil 533 millones de pesos.

Asimismo, también se observaron crecimientos de hasta 2.5 veces en esta cartera de bancos de menor tamaño, aun cuando el monto del portafolio no sea tan significativo como es el caso de las instituciones antes referidas.

Un ejemplo de ello es Multiva, que respecto a noviembre de 2011 pasó de cinco mil 705 millones a 14 mil 292 millones de pesos, lo que significó un crecimiento en los últimos 12 meses de 150.52 por ciento.

Otro caso que destacó fue el de banco Afirme que reportó un incremento de 143.68 por ciento en el portafolio crediticio a estados y municipios, al pasar en el mismo lapso de comparación de dos mil 24 millones a cuatro mil 932 millones de pesos.

Para la calificadora Standard and Poor's la falta de transparencia financiera y de una política de deuda, son los principales causas de incumplimiento de pago de estados y municipios.

César Barceinas, analista en el área de Finanzas Públicas Internacionales de Standard & Poor's, dijo que principalmente en los créditos de corto plazo no garantizados que incluyen financiamiento por medio de cadenas productivas y en las transiciones políticas y cambios de administración. Consideró que las débiles prácticas de recaudación y control del gasto han contribuido a las bajas de calificación de estas entidades en los últimos tres años.